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 神愛世人，但要願意接受主愛的人才能享受到主

愛的溫暖。但不是每一個人知道或承認自己心靈冰

冷，所以容易「否定和接受」主的愛。除了接受主的

愛以外，有些人更拒絕接受自己是需要愛的事實，特

別是當我們發覺愛與尊嚴有衝突的時候，就容易會選

擇堅持擁有尊嚴，而拒絕與別人的交流。所以，我發

現只有很少數人是有三個以上交心的朋友。但這情

況，是否叫人真正的享受呢? 是否真的健康? 是否真的

能夠幫助自己呢? 

 不過，要有多兩三個交心的朋友，不是一朝一夕

的事，朋友之間必須互相付出，我說的付出不是金錢

付出，而是時間、關懷和信任，三樣東西也必須是互

相付出，不能只有一邊盲目的付出。不過，很多人就

是過不了「時間」這一關，因為很多人錯誤的以為結

婚之後，已經繁忙到透，就不再需要朋友，結果就把

朋友漸漸忘記了，直至到有一天老伴走了，才發現要

找一個可以傾心吐意的朋友也很難。所以在我們還沒

有老去的時候，就要為自己預備，要建立朋友圈中相

愛的關係，要有最少一位可以赴湯蹈火，講心事的朋

友。否則，到了一天，就算再強的人，也會被孤單攻

陷，這樣就跌進魔鬼的圈套裡了。 

 其實，大家也知道什麼是種瓜得瓜，種豆得豆，

我們不要只懂得為自己儲蓄金錢，也要為自己和配偶

儲蓄「關係」。大家不要怕麻煩、怕花時間、怕失去

尊嚴，因為現在建立朋友圈，不單現在得到益處，也

為你以後的生活作好準備。所以，若果你知道你的配

偶是沒有朋友的，請現在開始為他預備一些聯誼的活

動，參加一些群體的活動，否則，你也可以想像到他

或她將來會是可等的孤單。 
 

 
 

 

 


